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大家能不能讲讲自己的炒股经历呢

自九六年入股市至今已有二十年了。现在的我混迹于证券公司工作。看着镜子中的
我，不到五十却已头发花白。回顾自己这些年的股市生涯，如影如剧。如果时光能
倒流二十年，我绝对不会再踏进证券市场！

在这里我失去了金钱、朋友、失去了婚姻、失去了欢乐。

那时我20多岁学经济管理毕业，被股市的致富故事所引诱开了上海帐户，立志成
为交易高手。

于是无论多么昂贵的资料，无论多么有名的专家，我都会不惜代价的搜寻。

不到一年，各种五光十色的技术操作方法和理论充斥了我的大脑。经过一段的海量
学习，我感觉自己就像钢铁侠一样拥有了领先世人的高新科技。于是我开始了自己
的股市征战：在市场很熊的情况下，我不到三个月获利一倍。不久又参加万人的实
盘比赛，获得第三名。一时间，我名声大震，亲属朋友资金闻风而来。

我成了千百万资金的操盘手。当时较得意的操作有：5元附近重仓四川峨铁，获利
60%以后顺利出局。2元多买入广证基金，5元多全部抛空……。我一天的买入量就
能达到一个小盘股成交量的一……我以为自己真的是很牛！

正当我洋洋自得时。突然一个晴空霹雳就把我从云端击落至无间地狱！！

经我手重仓操做的一只股票，突然有一天爆跌至跌停板！

说实在的，亏钱并不可怕，因为亏的是别人的钱。可怕的是自认为已经博览群书、
无所不懂的我，居然在暴跌前毫无察觉！在暴跌后找不出下跌原因！这才是最可怕
的事。这表明以后我还会犯同样的错误，

这么研究还犯这样的错误——更深层次中却暗暗意味着本人不是做此行的材料！

上海的朋友电话打来了，我提出要割肉出局，那边传来愠怒的声音：“这几个帐户
你不用管了！为什么不在买入时通知我！”实际上我以前为他操作也从来没有事先
通知他。他也从没有说过什么。只是这次的区别在于亏损了。（我提出斩仓时是13
元，后来我得知此股跌至3元时他都没有卖，被套了8年后才解套）。

不久股市暴跌，我操作的亲属朋友都多多少少亏了钱，他们看我斩他们的仓位似切
豆腐似的。他们很不理解，纷纷以各种理由撤出了资金。
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从此我就基本上失去了和这些亲属朋友的联系，估计是永远的失去了他们的信任。

那时我快要崩溃了。只几天，恍然间照镜子，发现自己突然两鬃斑白。那年我才刚
过30岁！古代伍子胥一夜白发的事，那真不全是传说啊。

我迷茫的俳徊在街头。心想如果不做股票，我还能做什么呢？若是在街头修自行车
，我都修不过没文化的老师傅！百无一用是书生，这时的体会是最深的。

一个月后，我神情恍惚的游走在路上，在路边看到两个小伙子在摔跤。二个人撕来
扯去，气喘如牛，好久分不出胜负。无论是姿势还是用力时机让我这个内行看来都
太幼稚和笨拙。（我从小练习摔跤，战无不胜）我知道他们是在用“力”摔，而不
是用“心”摔。只想着自己要如何如何，而不想对方会如何反应。（后期我写的《
股神论股法》即由此景而来）

对手是动的！对手不是麻袋！我真想上去教他们两手。突然间明白了我在股市上错
在哪里了！

我只是被一些市场波动的表象所吸引和迷惑，却忽略了股市操作中以人性为本的事
实！

一瞬间虚空破碎，大地平沉。

K线已不再是K线，已被撕得粉碎，K线已开始转化成了一个个生鲜的人间悲喜故事
。均线已不在是均线，那只是一个陈旧的历史地图！所有的技术指标，此时都被脑
中涌起的狂风卷走。涌现在我眼前的是那闪烁着人性搏弈智慧光芒的交易天堂。

道理是明白了，但实际操作起来的时候仍然是困难重重。既没有独孤求败指点，也
找不到九阴真经可练。一切只能靠自己在黑暗中独自探索！我翻烂了每周的《信息
早报》，脑中记下了数不清的走势图。白天的闹市中，夜晚的路灯下，都留下我苦
苦思索的背影。

黑暗摸索中中有两次巨大的进步：

一开始真正的会看盘了

真正的看盘不是去看什么分时线，什么现手和什么指标。真正的看盘是要看在电脑
数据后面的那些人在做什么！

那年，有一只股公布了良好的中期业绩，复牌后开盘涨停。第二天继续大涨！我马
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上追入。因为根据经验和换手分析，此股主力不可能在今天出完货，我不太可能接
到最后一棒。我认为后面主力不创新高是出不了货的。令我奇怪的是在买入后，此
股就在我的成本附近震荡。过了三周了，依然还在震荡。我确

信那个主力还在其中，因此报定决心一定要看看后面主力怎么走。第四周出现了低
点慢慢抬高的向上三角形整理形态。我每天计算着短线客的介入成本，估算着主力
大概的拉升时期会是多久。我感觉到了风雨前的寂静，大涨马上就要开始了……。

果然两天后此股早盘高开，十几分钟就巨量突破三角形的整理，并马上封住了涨停
板！并创了历史新高！整个上午此股就处在封停的状态中。我此时获利20%左右。

中午，我兴奋的走在路上，为自己的获利和准确分析叫好。忽然我的脑中闪进来一
个想法，它一闪而逝，却吓我一跳！这个想法是：“如果我是主力机构，我就利用
公布中期业绩良好的时机，复牌后就第一时间出货，利用同类板块前期大涨激起的
人气而大量出货。如果没有出完货，我就打压股价进行强势调整一个月以上，逼走
不坚定的短线客同时，吸引看好的短线客并在震荡中提高他们的介入成本，同时慢
慢树立良好技术形态，让后期买入的短线客和做长线者树立持股信心，以减轻我最
后拉高出货时的压力。当一个月后抛盘稀少后，我就拉大阳线甚至创出新高吸引很
多看技术指标的交易者认为是突破而追入。然后我在他们介入的当天或后几天反手
打压出货，不给这些进入者以逃跑机会。而我这尽情甩卖最后的获利筹码。

想到这里，我自己都认为这是一个自编自导的电影情节。我那时认为根本不会出现
这种事，因为这是一场无间道啊。可能吗？

结局是当天涨停板在尾市被打开，第二天开盘就低开低走的大跌，使认定是突破而
介入者无法全身而退，第三天又是大跌，第四天还是大跌，所有这一个多月买入的
人全部被套！当然包括我也由赚变亏。

我极度兴奋，我在街上狂奔……。因为亏钱而高兴的理由就是买到了宝贵的教训。
亏的再多也是值得的。我一直认为，炒股不怕亏，就怕亏后不知道怎么亏的。第一
次开始真正的隐约猜中主力机构的心思，领会出了盘面背后那些人是多么的阴险狡
猾。这是我一次巨大的进步，从此学会了真正的看盘。

看盘要看背后的人，而不是表面的指标数据是否超买超卖，是否金叉向上。

二开始体会到什么叫炒股就是炒心。

那年我买了一只股套牢50%

                                    3 / 6



智行理财网
股市大家谈我的股市？股市大家谈在什么频道

我查看了这只股的大量资料，进行了数天的各方面分析，得出此股主力严重被套，
无法出货的结论。因此坚定持有。那天我来到好友家中，大谈我对此股的乐观看法
。岂料好友笑说：“你是因为持有这个股，所以找个很多理由看好。”我当时表面
没反应，心里却咕咚一下……我怎么从来没有考虑过这点呢？

回到家里，反思了几天发现我确实是因为自己持有该股，而有意无意中找了很多论
据来支撑自己的观点。冷静分析下来，这些论据大多并不能支持自己的主张。自己
的所谓主力机构被套，基本上是自己的

想象！从此以后，我明白炒股中要保持理性是很难的，真正的理性分析问题。用逻
辑和事实来验证问题，绝对是炒股必过的第一关。其实人们在很多时侯都是非理性
的，包括机构投资者。人们的很多决定都是感性的或主观的情况下做出的。在生活
中大多数情况下，这些主观的或情感的决定不会造成重大的损失。可是在投资领域
，这些因心理因素主导做出的决定却往往毁掉人们的交易，造成巨大的亏损。就连
我这样有二十年交易经验的人，现在也经常会面临着心理层面对交易的重大挑战。

我亲见奥运射击比赛上，好几位上届的冠军在决赛最后一枪上出现了问题，甚至有
晕倒在地或打在别人靶子上的情形。可心理影响对一个专业的高手也是致命的。

人们看问题，发现事物，分析事物很容易有选择性。即只愿意或只能看到自己愿意
看到的对自己有利的结果或问题，而对自己不利的东西视而不见。或选择性忘记。

这种特性可能是对保护自己的心理或大脑有好处，但对于股票交易绝对是有害的。

人们普遍认为孩子是自己的好，怎么看都是自己的孩子最帅。在交易中人们也是当
持仓时，就偏向于做多。空仓于就心理上偏向于看空。我几十年感觉，人们更倾向
于做让大脑感觉短期内更舒服的事而不一定是正确的事。止损为什么难以进行，就
是因为它让人们的心理很不舒服。即使因为没有止损而浮亏加大，

人们也会用以后早晚还会涨上来进行阿Q式的内心自己我安慰。人们减肥和健身容
易失败也是如此，因为它会使人们短期内很痛苦。表面的短期的所谓“趋利避害”
心理，对自身的自我麻醉是造成长期的深层次的失败的根本原因。

在一个偏僻的郊区的草房里，我开始了自己的交易修炼生活。那个草房只有一台黑
白小电视，几张过期好几天的报纸。在草床上依靠着墙痛苦的反思自己的每次交易
错误。经常一个交易问题要思考好几天，

重大的交易问题常常需要想半个月才能想明白。承认自己的错误并从根本上反思，
比用刀割自己胳膊还要痛苦。因为人的本性就是不愿面对失败的。我也是个平凡人
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。我也是硬着头皮去解剖自己的。那些年亏钱时我打开电脑看自己交易记录都需要
鼓足勇气。然后为了印证自己思考中的一个想法，就频繁买入进行实战验证。亏损
对我来说是研究股法的必需经费。

无数次的亏损耗尽了我经商所得的钱财。而我依然痴狂的边研究边写操作笔记。妻
子劝我不要再炒股了，好好的过日子。我冷静的说：“你走吧！我一生注定为股市
而生”。

不久妻子就离家出走了，从此再无音信。

几年后，痛苦终于得了回报，我越炒越好。

就当我景况刚有好转，一件意外的事让我落入了人生最低谷。四岁的儿子得了血液
病，花光了我最后的炒股资金。差点把房子都卖了给孩子看病。我只能出去找工作
，去一家小酒厂打工。做了几天我就不做了，我知道那不是我想要的。

于是我到证券公司要求打印出我最近两年的所有交易单子，那是一份获利五倍的短
线交易单子。我以为找工作容易些。

那些个证券公司负责人，对这些单子看都不看。他们客气的说他们只需要客户资源
，如果你有客户随时欢迎你来！要是我不可能有什么客户资源了，亲属朋友对我避
之不及。我上哪去找客户呢？

证券公司真不是什么好地方，我劝各位朋友不要去证券公司工作。虽然我在证券公
司后来做了很多年。那是个像农民一样靠天吃饭的地方。二十多年了现在依然如此
。行情差时，证券公司员工收入低的会到三位数。并且各个证券公司的展开的业务
基本一样，谁也没有什么真正的护城河。行情走熊时，公司就大量裁员，有些证券
公司就会面临倒闭破产。并且这个行业也是真正有本事的人极少，绝大多数的分析
师离开了公司就无法以炒股为生。证券公司的自营盘也是管理水平不高，那年股市
行情到了尾声，我所在的大鹏证券的自营盘才开始拉高出货，结果出局失败。不久
大鹏证券就破产，被长江证券重组。

无奈之下，我只好到网上讲课，依靠售卖自己的炒股技术为生。我需要为孩子交纳
幼儿园的费用。那时网上讲课的人太多了，我收取的学费是最高的。

35岁那年，看到我工作的营业部的股民盲信技术而亏损累累。于是我写下了《止
损的至高境界》。

翻看书柜中，我那厚可逾米的旧日操盘笔记。随手打开一本，上面依稀有我当年写
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的:金钱、汗水、泪水写成此法！

如果上帝给我一次重来的机会，我绝对不会学炒股，绝对不会进入证券公司。我会
找个安稳平淡的工作，我会陪伴我的儿子，牵着我的爱人走完平凡的一生

能用四句话总结你的股市生涯吗

1，从1993年入市至今一直坚持价值投资理念，至今仍生存在市场并有一定收获。

2，前几次牛市中，我过于理性，过早抛空股票，不善于利用市场情绪。

3，很庆幸目前市场中还有严重破净，严重低估，仍有一定成长性和合理分红的股
票让我购买并满仓持有。

4，我对中国党和政府的领导力充满信心，对中国人民坚强的意志力充满信心，对
中国经济以及中国股市的未来充满信心！！！

现在进股市怎么样

现在进股市怎么样？

就目前的股市，还处于衰退熊市期间来说，近几年，股市一直至今股市处于衰退熊
市中，投资者在熊市造成带来亏损严重，长时间赚不到钱，看不到有任何希望，对
市场失去了信心。资本市场，唯利是图，赚到钱的人去楼空，转行投资其它项目。
股市有风险，让别的资本望而生畏，没有外资注入市场，拖致造成带来资金流动市
场萎缩。

以现在的行情趋势走向来说，处于震荡反复无常阶段性，偶然间出现反抽，纯属于
正常现象，并没有确定数据表明有回暖迹象。市场还存在着诸多不确定的因素和未
知事件，如果此时进入股市，还存在一些风险性，甚至是可能会带着亏损的操作做
法，如此时入市操作股市，可能还稍微有点为时尚早。加之，市场的缓冲期是需要
一段时间，才能够调整过来的，短时间内是不可能调整过来的。

从安全角度方面来说，唯有在股市稳定期后，市场行情趋势走向开始回暖之时，拿
捏把握好时机入市，较为安全理想时机。
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